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Diputados 
locales atienden 
recomendación de 
la CDDH de Nayarit 

Los sindicatos 
están satanizados 
y mermados con 
la nueva reforma: 
Escobedo

Son corruptos 
quienes afirman 
que traicioné al 
PAN: Felicitas 

Se investiga para 
sancionar a quienes 
contaminaron Río 
Mololoa: Rodrigo a9

a3
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Invita 
gobernador 
al primer 
paseo ciclista 
“Rodada del 
Progreso”

“Estamos buscando que exista
 respeto al gasto irreductible de las 
universidades públicas”: Juan López

a5
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*“Somos conscientes y entendemos  
que los quebrantos financieros como 
la disminución del precio del petróleo, 
los cambios en la paridad peso-dólar, 
han provocado que las perspectivas 
para el presupuesto 2016, no solo 
para nuestra universidad, sino para 
todas las universidades públicas 
no sean muy alentadoras”, señala 
el rector de la UAN.

a3

* En reuniones con la ANUIES y la SEP
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Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

¿RESURRECCIÓN O REENCARNACIÓN?

La muerte es una transformación necesaria, 
pero no aniquilación real, por lo tanto no debe 
afligirnos. Se nos ha enseñado que existe 
un ‘remedio’ que nos permite dominar los 
sufrimientos morales que afectan al común 
de los seres humanos, y vencer los dolores 
físicos suprimiendo la causa y los efectos 
de un gran número de enfermedades.

“El alma, liberada de la carga corporal, 
en plana expansión, de una maravillosa 
independencia, toda bañada de esta luz 
inefable, accesible sólo a los espíritus puros… 
as fases de vitalidad material y de existencia 
espiritual se suceden una a otras según leyes 
que rigen su ritmo y sus periodos. El alma solo 
abandona su cuerpo terrestre para animar 
otro nuevo. El anciano de ayer es el niño 
de mañana. Los desaparecidos se vuelven 
hallar, los extraviados se aproximan y los 
muertos renacen. Y la atracción misteriosa 
que liga entre sí a los seres y las cosas 
de evolución semejante, reúne, sin que 
lo sepan, a los que todavía viven y a los 
que ya no están… no existe en absoluto 
separación verdadera y total, y la simple 
separación no debe producir angustia… 
Estas certidumbres aseguran una serenidad 
moral indefectible, la calma en mitad de las 
agitaciones humanas, el menosprecio de los 
goces mundanos, un estoicismo revuelto 
y, sobre todo, ese poderoso consuelo que 
otorga el conocimiento secreto de nuestros 
orígenes y destino”. (Fulcanelli, ‘Las Moradas 
Filosófales’, págs. 335-336).

El gran Apóstol Pablo nos habla de una 
maravillosa transformación de nustro sr –ése 
‘vaso de barro que lleva un tesoro dentro’: 
II Corintios IV, 7- que pasará, en ‘un abrir y 
cerrar de ojos’, de lo mortal a lo inmortal (I 
Corintios, XV, 49-53)…

Lamentablemente hoy en día impera el 
dominio de ‘la bestia’, de lo sensual, de 
lo carnal y terrestre. Porque tenemos un 
cuerpo animal y otro celeste (I Corintios, 
XV, 44-49); portamos dos naturalezas, 
opuestas y complementarias, la una ‘fija’, 
y la otra ‘volátil’: somos algo así como una 
‘cosa doble’, lo que los textos medievales 

llamaron ‘Rebis’, y lo calificaron como un 
‘compuesto de compuestos’. Un libro del 
Antiguo Testamento, el ‘Eclesiástico’ (XXXIII, 
15) nos habla de esa ‘dualidad universal’: 
“…y de este modo has contemplado las 
obras del Altísimo; las veréis pareadas, y 
una opuesta a la otra”.

Hay un libro, llamado ‘Kybalión’ (ignoro el 
nombre del autor, o autores), que nos habla 
de ‘El Principio de la Polaridad’: “Todo es 
doble, todo tiene dos polos; todo, su par 
de opuestos: los semejantes y antagónicos 
son lo mismo, los opuestos son idénticos 
en naturaleza, pero diferentes en grado; 
los extremos se tocan… los opuestos no 
son, en realidad, sino los dos extremos de 
la misma cosa, consistiendo la diferencia, 
simplemente, en diversos grados entre ambos 
(Nota de la R.: ¿entonces el bien y el mal 
son la misma cosa?...) El mismo principio 
se manifiesta en la Luz y la Oscuridad… 
el amor y el odio…” Pero, ya nos estamos 
saliendo del meollo del asunto. Todo apunta 
a que existe otro plano, otra dimensión de 
existencia.

Pablo nos menciona a un mundo, un 
universo ‘invisible’, que sería el espiritual 
(Colosenses I, 16). Entonces sí que debe 
existir vida consciente después, más allá, 
de nuestra muerte. Solo que aquí nos 
topamos con un dilema, una especie de 
bifurcación en el camino: ¿Resurrección o 
Reencarnación?... 

Pero, entonces, las personas que murieron, 
¿no están dormidas, como dicen las Sagradas 
Escrituras? ¿Se están moviendo en un plano 
espiritual? ¿Existe el ‘Infierno’?... ¿Estamos 
rodeados de misterio, de enigmas?... Se nos 
ha mostrado, también, que la materia no es 
tan compacta como parece ser. Hay quienes 
creen que somos espíritus encarnados, 
energías pensantes materializadas. Se 
sigue ignorando la esencia de la Casusa 
de las Causas…

Si con la muerte termina todo, ¡que estúpida 
existencia llevamos! Nó; hay ‘lago’ más allá 
de la muerte: no somos tan pesimistas. ¿Qué 
clase de criaturas somos? Es inquietante 
y maravilloso saber que, con la conciencia 

 ¡EL TERCER INFORME DE PEÑA! 
Este primero del mes de Septiembre 

se cumple el tercer año del gobierno de 
Enrique Peña Nieto, treinta y seis meses 
en que hubo de todo, acuerdos, asesinatos 
y hasta devaluaciones, pero dentro de lo 
que cabe las cosas marchan regularmente, 
y los programas llegan a las clases más 
pobres del país. 

En los primeros meses del gobierno de 
la república, se iniciaron las pláticas con 
que se dio origen al Pacto por México, tema 
en que participaron las dirigencias de los 
partidos políticos, que contribuyeron con 
sus puntos de vista sobre las diferentes 
reformas aprobadas en el Congreso, caso 
la educativa, la energética, de comunicación 
y otras iniciativas presentadas por el 
gobernante del país. Dentro de los puntos 
rojos, se habla del caso de la CNTE que 
desde la aprobación de la reforma educativa 
se manifestó en contra, sumado a eso, se 
presentó un problema con el caso de los 
43 muertos de Ayotzinapa, tema que le dio 
la vuelta al mundo, como también sucedió 
con la fuga de Héctor Guzmán Salazar alias 
el Chapo, personaje que se encuentra muy 
tranquilo en algún lugar del país, cuidado 
y bien protegido el pueblo que le tiene 
más estima al citado delincuente que a 
cualquier político. 

La gota que derramó el vaso fue el caso 
Chapo, que causó el enroque dentro del 
gabinete del gobierno federal, que este 
martes cumplió tres años de haber tomado la 
protesta de Ley del actual jefe de la nación, 
quien hoy miércoles dará un mensaje a su 
pueblo, mismo que habrá de conocerse 
para saber los puntos abordados. Entre los 

movimientos realizados en el ámbito político, 
se menciona la recién restructuración del 
Comité Ejecutivo Nacional del PRI, lugar 
a donde llegó Manlio Fabio Beltrones, 
político al que corresponderá los cambios 
de dirigentes en el país.

 El PRI es considerado el instituto político 
que dio origen a las instituciones, mismas 
que según la opinión social corren el riesgo 
de desaparecer o privatizarse, ejemplo el 
IMSS o el ISSSTE en que se han presentado 
cambios en perjuicio del derechohabiente, 
que ya sufre los cambios al solicitar el 
servicio y la falta de medicina de patente. 
En una reciente información el Presidente 
Peña Nieto, reconoció que hay rechazo del 
pueblo hacia la clase política y gobernante, 
producto a los actos de corrupción en varias 
entidades, por ello, la necesidad de crear 
una ley en la materia, que ojalá no se trate 
de crear un elefante blanco que funciona 
como áreas de empleos de amigos inútiles 
e incapaces que tienen altos sueldos. 

En los tres años de gobierno federal, 
los mexicanos hemos sido testigos de 
escándalos de supuestos actos de corrupción, 
de casas blancas y ranchos, en que el 
presidente tenido que explicar, aunado a otras 
cuestiones en que sus funcionarios tuvieron 
que renunciar como el de PROFECO. En el 
tema de cambios y tomas de protestas, el 
sábado anterior los 500 nuevos diputados 
federales juraron cumplir la Constitución y 
Leyes que de ella emanan, y trabajar por el 
desarrollo del país, como en cada cambio 
de legislatura sucede. Se espera que en el 
caso de los diputados por Nayarit tengan 
más resultados que sus antecesores.

(That’s the question)

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

que tenemos, no tengamos conciencia (sic) 
de lo que somos realmente. ¡Vaya jueguito!

Algunos amigos me comentaban que, 
posiblemente, aquellas ‘vestiduras de pieles’ 
que el Eterno les ‘diseñó a la medida’ a Adán 
y Eva no eran otra cosa que los cuerpos 
físicos que hoy tenemos como ‘herencia’. 
Ahora –ya que andamos encarrerados-, 
¿aquellas personas que fueron resucitados 
por Profetas, por Jesucristo, o que los hicieron 
al estar éste en la cruz, volvieron a morir?... 
(Véase: I Reyes, XVII, 17-22; II Reyes, XIII, 
21; Juan XI, 1-44; Mateo XXVII, 51-53).

Finalmente: ¿El bien y el mal son dos polos 
de una misma unidad?... (suena a herejía).

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 64. 
¡Visítenos y saldrá convencido!
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Conceden amparo para construir 
hospital psiquiátrico en Tepic 

Sancionarán a quienes permitieron la 
contaminación del rio Mololoa: González Barrios 

Por Oscar Verdín Camacho 

La posibilidad de que en Nayarit, 
y concretamente en el municipio 
de Tepic se construya un hospital 
psiquiátrico tenía que ser así, con 
un caso real y muy crudo: el de 
Renato Martínez Lara, un enfermo 
mental por el que en marzo pasado 
fue interpuesto un juicio de amparo 
que ha resultado favorable.

Esta semana, Rafael Barrera 
Flores, juez Segundo de Distrito de 
Amparo Civil y Administrativo con 
jurisdicción en el estado, resolvió el 
juicio de garantías 535/2015 a favor 
de Martínez Lara.

La sentencia judicial no deja lugar 
a dudas sobre su alcance:

“…procede conceder el amparo 
y protección de la justicia federal 
al quejoso Renato Martínez Lara, 
para el efecto de que las autoridades 
responsables, en el ámbito de sus 
respectivas atribuciones, tomen 
todas las medidas necesarias para 
salvaguardar el derecho humano al 
nivel más alto posible de salud del 
quejoso, considerando que tiene 
un transtorno mental que lo hace 
jurídicamente incapaz”…

Y añade:
“Lo anterior, en la inteligencia de 

que el cumplimiento de la sentencia 
de amparo implica la obligación de 
que las autoridades responsables 
consideren qué medida resulta más 
adecuada para poder brindar al quejoso 
un tratamiento médico apropiado a 
su padecimiento, ya sea mediante 
remodelación o adecuación de alguno 
de los centros hospitalarios existentes; 
la construcción de un pabellón; o 

bien mediante la construcción de un 
centro psiquiátrico adecuado, para 
lo cual las autoridades legislativa 
y ejecutiva de la entidad, deberán 
preparar, gestionar, obtener y asignar 
partidas y recursos necesarios para 
ello, incluso del próximo presupuesto 
de egresos, lo que deberán hacer 
de inmediato conocimiento de este 
juzgado federal”.

El amparo fue concedido contra 
actos del presidente municipal de 
Tepic, el diputado presidente de la 
Comisión de Gobierno del Congreso 
del Estado, los diputados integrantes 
de la Comisión de Salud del citado 
Congreso, el titular de la Secretaría 
de Salud estatal, y la coordinadora del 
Centro de Salud Mental (CESAME).

El abogado Alfonso Nambo Caldera, 
cuyo despacho presentó el amparo 
a favor de Renato, donde el “gestor 
solidario” -puesto que se trata de un 
incapaz- es Luis Rogeiro González 
González, reflexiona:

“El amparo es contundente, lo estoy 
disfrutando mucho. Hoy el amparo se 
puede convertir en una herramienta 
mediante la cual, los gobernados 
en general podemos coadyuvar en 
delinear las políticas públicas”.

Nambo observa un ingrediente 

extra: el caso Renato 
motivará la participación 
conjunta entre Gobierno 
del Estado, Cámara de 
Diputados y Ayuntamiento 
de Tepic, este último en 
razón del compromiso 
del alcalde Leopoldo 
Domínguez González de 
donar un terreno para la 
construcción de un hospital 
psiquiátrico.

En otra parte de la resolución, el 
juzgado federal analiza que la historia 
en torno a Renato no es la única en 
el estado. Y lo explica:

“…las autoridades responsables 
no demostraron que hayan realizado 
todos los esfuerzos posibles para 
utilizar los recursos que están a 
su disposición, para lograr la plena 
efectividad del derecho humano al 
nivel más alto posible de salud del 
quejoso Renato Martínez Lara, y de 
quienes se encuentran en similares 
condiciones de salud, no sólo en 
las calles de Tepic, sino también en 
áreas de marginación a lo largo y 
ancho de la entidad, y en general 
con personas que requieren dicha 
atención por parte de los Servicios de 
Salud de Nayarit, ya que se limitaron 
a afirmar la falta de disponibilidad 
presupuestaria para llevar a cabo 
las medidas tendientes a lograr ese 
objetivo, empero, fueron omisas en 
aportar a juicio el material probatorio 
en que se sustenta tal aserto”.

La construcción de un hospital 
psiquiátrico ha sido una de las 
obras más demandadas a diversas 
administraciones del gobierno estatal. 

La violación a los derechos humanos 
de enfermos mentales ha sido tal, que 

Por Rafael González Castillo
Hasta que concluya la investigación 

se procederá  en contra de las 
personas que autorizaron que una 

pipa arrojara agua negras al rio 
Mololoa. La indagación  la desarrolla  
la contraloría municipal y para que se 
haga a profundidad se le dio de baja 

al subdirector operativo del SIAPA, 
Walter Osvaldo N.

Al suspendido  se le cuestiona porque 
fue quien cubrió apresuradamente la 

Por Rafael González Castillo 

Con un leve nerviosismo  la 
diputada Felicitas Parra Becerra 
concedió infinidad de entrevistas a los 
diferentes medios  de comunicación 
de la localidad antes de entrar a 
la sesión pública de este martes. 
La aludida durante la charla con 
los reporteros afirmó que el jueves 
pasado abandonó el Congreso 
del Estado antes de que fueran 
designados los tres magistrados 
numerarios del Tribunal Superior de 
Justicia porque sus compañeras  la 
intentaron obligar a que votará  en 
contra del proyecto por ser del PRI.

Parra Becerra,  no pudo aceptar 
la propuesta porque durante la 
entrevista descubrió que los 
candidatos eran las personas 
idóneas  para impartir justicia.

Qu ienes  escucharon  l a 
declaración  afirmaron que a Felicitas 
le gritaron y la presionaron para que 

obedeciera la disposición y que la 
mencionada prefirió  mejor  correr.

La entrevistada  también aseveró 
que quienes la acusan de traicionar 
al PAN y de  venderse al PRI  no 
tienen calidad moral para hacer 
la afirmación porque ellos si son 
corruptos y se negó a  dar nombres 
de los deshonestos. 

Parra Becerra, señala que por 
su acción no la pueden correr del 
PAN  y descartó que se vaya a ir a 
las filas del tricolor o a otro Partido.

La  polémica representante 
popular negó  que haya negociado 
el asunto con el Revolucionario 
Institucional  aunque acepta que 
le llamaron muchas veces.       

Felicitas, atendió a  los medios 
de comunicación  con aparente 
seguridad porque antes recibió 
la orientación  de los  priístas, 
señalaron los asesores de sus 
adversarios que nos pidieron que 
ocultemos su identidad.                                   

Son corruptos quienes 
afirman que la diputada Felicitas 

traicionó al PAN: Felicitas  

* El fallo a favor del enfermo mental Renato Martínez Lara precisa: “…
remodelación o adecuación de alguno de los centros hospitalarios existentes; 
la construcción de un pabellón; o bien mediante la construcción de un centro 

psiquiátrico adecuado”…

la mayoría de las veces sólo se les 
presta atención cuando se involucran 
en algún hecho, como la agresión a 
una persona. Cuando la policía los 
somete proceden a sacarlos de la 
ciudad y “los tiran” en una brecha 
cercana a algún pueblo para que 
puedan guiarse.

El presente amparo puede terminar 
con esa inhumana práctica, si se 
construye el hospital.

(NO al robo de notas. NO se 
autoriza la transcripción o copia 
de esta nota a otros medios de 
comunicación) 

multa  para que los conductores del 
vehículo pudieran quedar libres.

El Secretario de la alcaldía, Rodrigo 
González Barrios,  dice que la empresa 
que descubrieron  contaminando el rio 
se llama DRENAJAL y que operaba  
presuntamente  con permiso  falso.

A los responsables del ilícito se 
les aplicará  todo el peso de la ley, 
señala el funcionario.      
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* Seguirán existiendo 18 distritos electorales locales, de acuerdo 
a la población: Sergio López Zúñiga.

El 2 de octubre

El INE presentará la propuesta de redistritación 
del estado de Nayarit en el Congreso del Estado

Ahora sí buscarán diputados 
recursos para los campesinos 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- El próximo 2 de octubre 
el Instituto Nacional Electoral (INE) 
presentará en el patio central del 
Congreso del Estado la propuesta de 
redistritación del estado de Nayarit, 
con lo que se dará a conocer el nuevo 
esquema de distritos electorales, que 
seguirán siendo 18, pero ahora en base 
a lo establecido en la constitución, se 
llevará a cabo la distribución equitativa 
de la población estatal. Así lo informó 
el titular del Instituto Estatal Electoral, 
Sergio López Zúñiga.

Agregó “de acuerdo al Censo de 
Población del 2010, de la población 
total del estado se asignará un 
promedio de 65 mil habitantes para 
que todos los distritos electorales 
sean homogéneos en cuanto al 
número de población y el cambio 
principal a su favor, lo tendrán los 
municipios que en los últimos años 
han tenido incremento en su número 
de habitantes, con es el caso de 
Tepic, Xalisco, Compostela y Bahía 
de Banderas”.

López Zúñiga señaló: “San Blas 
deja de ser distrito electoral; Santiago 
Ixcuintla en lugar de contar con los 
tres distritos que tiene actualmente, 

solo contará con 2 o menos de dos; 
hay posibilidad de que entre los cuatro 
municipios del Sur, Ahuacatlán, Ixtlán 
del Río Jala y Amatlán de Cañas pueda 
quedar solo un Distrito Electoral”, 
sin embargo comentó que todo lo 
relacionado con la homologación 
de elecciones y cambio de fecha 
de la jornada electoral, que forma 
parte de la Reforma Electoral, le 
corresponde al Congreso del Estado 
hacer los cambios necesarios cuando 
sea conveniente “y aunque estos 
cambios habrán de darse, se deberán 
hacer antes de que inicie el proceso 
electoral del 2017”.

Por lo que se refiere a la 
conformación de los Organismos 
Públicos Locales Electorales, sin 

embargo en cada estado se le puede 
conocer de diferente manera, como 
Instituto o Consejo Estatal Electoral y de 
Participación Ciudadana, sin embargo 
ahora se le dio la denominación 
constitucional de OPLE en el ámbito 
nacional, aunque hay posibilidades de 
perder algunas atribuciones y ganar 
otras con esta nueva denominación 
del Organismo Local Electoral de 
acuerdo a la Reforma Constitucional.

Por otra parte, en lo que se refiere a 
la elección de Consejero y presidente 
del Instituto Estatal Electoral, Sergio 
López Zúñiga dijo que ya se llevó 
a cabo el examen que realizó el 
CONEVAL, la siguiente etapa es una 
entrevista en la ciudad de México, 
la cual se llevará a cabo por cuatro 
consejeros del INE.

Añadió que derivado de las 
revisiones del ensayo presencial y 
con fundamento en lo dispuesto por 
la Base Séptima, numeral 4, de la 
Convocatoria para la designación 
de las y los Consejeros Presidentes 
y las Consejeras y los Consejeros 
Electorales de los Organismos Públicos 
Locales, “estamos a la espera que se 
nos llame para participar en la quinta 
etapa, a los nayaritas que estamos 
esperamos ser entrevistados”, finalizó.

Por Rafael González Castillo 

Los productores de la costa cumplieron 
su amenaza  y  acudieron a la capital del 
estado durante la mañana de este martes. 
A su arribo a Tepic   los campesinos 
se  dirigieron   al Poder Legislativo y 
como tardaron en atenderlos se vieron 
obligados a bloquear la Avenida México 
por espacio de un cuarto de hora. Antes 
de la manifestación la diputada priísta, 
Candy Yescas les ofreció unas papas para 
que aguantaran  el hambre y dijo   que su 
problema se les resolvería en dos minutos. 
Pero al igual que en las otras ocasiones 

no les cumplió. 
Los hombres del campo desalojaron la  

calle porque les expresaron que su petición 
se atendería  en la sala de comisiones y así 
fue. En el lugar la mayoría de  los costeños 
hicieron uso de la palabra y  manifestaron  
que están descapitalizados  y  posteriormente 
los representantes populares hicieron un 
profundo análisis y descubrieron que era 
necesario destrabar el problema.

Los productores reclaman  poco más 
de mil millones de pesos para cultivar 
sus tierras durante otoño e invierno, se 
cancele su cartera vencida, se anulen los 

Por Edmundo Virgen

Más de un centenar de 
productores agrícolas procedentes 
de los municipios de San Blas, 
Santiago Ixcuintla, Tuxpan, Ruiz, 
Rosamorada y Bahía de Banderas, la 
mañana de este martes se apostaron 
por más de una hora en las afueras 
del edificio del Poder Legislativo, 
para solicitar a los representantes 
populares su intervención para que 
los funcionarios responsables de 
la Financiera Rural en el estado 
se dignen a recibirlos para buscar 
soluciones al problema de cartera 
vencida que afecta a más de 400 
productores y que es motivo para 
que la dependencia les niegue 
créditos para poder iniciar la 
temporada de siembra del ciclo 
agrícola 2015-2016.

Momentos después todos los 
campesinos fueron recibidos 
por una comisión de diputados 
encabezada por el  Presidente del 
Congreso del Estado, el diputado 
Jorge Humberto Segura López, 
quien con atención escuchó la 
demanda de los productores 
agrícolas quienes por voz de algunos 
interlocutores precisaron que las 
autoridades deben de respaldar 
a los campesinos, por que de no 
hacerlo se corre el riesgo de que 
exista una etapa de hambruna 
en la zona rural que afectaría 
indiscutiblemente a las zonas 

urbanas, especialmente por que 
todas las actividades agrícolas 
están estancadas debido a una 
severa crisis económica, donde 
el desempleo es agobiante.

Asimismo, tanto la diputada 
por el municipio de Tuxpan, María 
Angélica Sánchez Cervantes, como 
el diputado por Bahía de Banderas, 
Héctor Javier Santana García, en 
su intervención destacaron su total 
interés por contribuir a resolver 
no solo los problemas de cartera 
vencida de los campesinos, sino 
también la problemática que afecta a 
los demás sectores de la sociedad, 
pero en el caso en particular de 
los campesinos, reconocieron la 
urgencia de una vez por todas 
dar soluciones definitivas a los 
ejidatarios, para que se reanuden 
las faenas agrícolas y mejoren las 
condiciones económicas de las 
familias de la zona rural.

Por su parte, el diputado 
presidente, Jorge Humberto 
Segura López, manifestó que 
este miércoles estaría en la sede 
del Poder Legislativo el titular de 
la Financiera Rural en la entidad, 
por lo que invitó a los campesinos 
a que estuvieran presentes para 
que, de una vez por todas llegar 
a acuerdos definitivos para dar 
respuesta positiva al problema de 
cartera vencida que afecta a los 
productores del campo.

Diputados asumen defensa de 
campesinos en cartera vencida 

ante financiera rural 

embargos, entre otros.
En respuesta  a lo anterior los diputados 

que atendieron a los campesinos les 
prometieron que este miércoles  citarán 
a la Financiera Rural y a todas las 
instituciones que proporcionan recursos 
para el cultivo de diferentes granos con 
el fin de que suelten el dinero a la mayor 
brevedad posible. 

Este  encuentro será 
de nuevo en el Poder 
Legislativo.

Una  vez que se 
dispersen  los créditos 
los diputados tocarán 
puertas en el gobierno 
federal y del estado para 
que absorban los mil 500 
millones de pesos que 
tienen de cartera vencida 

los productores de la costa.

Por  la enésima promesa  que recibieron de 
los parlamentarios los frijoleros, hortaliceros, 
maiceros, sorgueros, se regresaron muy 
contentos a la costa.

La  información la proporcionó  en 
representación de los manifestantes, 
Francisco Guevara  García.       
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*El Artículo 123 ya no vale nada.

* Por lo que en reuniones con La ANUIES y con La SEP, estamos buscando que haya 
respeto al presupuesto de las Universidades Públicas del País, dijo el Rector.

*Debido a la situación económica actual

5
Por Juan Carlos

Tepic.- “Somos conscientes y 
entendemos  que los quebrantos 
financieros como la disminución 
del precio del petróleo, los cambios 
en la paridad peso-dólar, han 
provocado que las perspectivas 
para el presupuesto 2016, no solo 
para nuestra universidad, sino para 
todas las universidades públicas no 
sean muy alentadoras, por lo que en 
reuniones con la ANUIES y con la SEP, 
estamos buscando que haya respeto al 
gasto irreductible de las universidades 
públicas del país, pero tenemos la 
incertidumbre si habrá incrementos 
en los recursos concursables  o con 
los que son  asignados directamente 
a las universidades”. Manifestó el 
Rector de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, Juan López Salazar.

“Esto –añadió-, porque en días 
pasados tuvimos conocimiento que se 
efectuaría un recorte formal a todas 
las instituciones, y de inmediato nos 
comunicamos con el subsecretario 
de Educación Superior y con nuestro 
representante de la ANUIES, y lo 
que conocimos fue que recursos 
extraordinarios en la regularización de 
plantillas, infraestructura, problemas 
estructurales y ampliación de oferta 
educativa, no se tiene contemplado 
para el presupuesto del 2016. Sin 
embargo estamos esperando la 
conformación de la nueva Comisión 
de Educación en la Legislatura 

Las perspectivas para el presupuesto 2016  para 
La UAN no son muy alentadoras: Juan López 

Federal para que la ANUIES tenga 
un acercamiento inmediato con ellos 
y buscar la inclusión de presupuestos 
extraordinarios, ya que en las 
universidades públicas, se obtienen 
avances académicos en base a ese 
tipo de recursos y una clara muestra 
es nuestra Universidad”.

Por lo que se refiere al proyecto de 
la construcción de la infraestructura 
de la Unidad Académica de Turismo 
no se ha cancelado, sino se está 
readecuando de acuerdo a sus 
necesidades por el crecimiento 
de programas nuevos como el de 
Gastronomía y Animación Turística, le 

cambian los requerimientos y por ello 
se están haciendo las adecuaciones 
al proyecto, por lo que la planeación 
del Patronato sigue vigente con una 
inversión de 12 millones de pesos.

En otro orden de ideas, López 
Salazar, dio a conocer que “durante 
los primeros 10 días del mes de 
septiembre, el Secretario General del 
Consejo General universitario, debe 
lanzar la convocatoria a la comunidad 
estudiantil y a la comunidad docente 
para llevar a cabo la elección de los 
Consejeros Universitarios, por lo que 
la FEUAN al mismo tiempo inicia 
su proceso invitando a todos los 
liderazgos y los jóvenes que pretenden 
participar en esta actividad, con el 
fin de realizar la elección de sus 
dirigentes de Comités Estudiantiles; 
ya que el proceso de capacitación 
política, es parte de lo que la juventud 
universitaria debe conocer. La visión 
de lo que es la Universidad, cuál es 

la misión, qué se ocupa y cuáles 
son las funciones del Consejo, 
principalmente, por lo que vimos 
con agrado que la convocatoria al 
curso de capacitación tuvo buena 
participación y con ello podemos 
darnos cuenta que los jóvenes se 
interesan en el tema”. 

Dijo el Rector Universitario que 
los conocimientos adquiridos los 
podrán difundir en sus diferentes 
planes de trabajo que presentarán. 
“En estos cursos de capacitación, 
tengo conocimiento que se invitaron 
a estudiantes de educación media 
superior y superior, además de que 
participaron personas externas, 
como jóvenes que ya participaron 
en el Consejo, ex líderes de la 
FEUAN, por lo que esto sirvió para 
enriquecer los conocimientos de los 
jóvenes participantes, quienes tienen 
conocimiento de lo que representa 
ser Consejero Universitario”.

Los sindicatos están satanizados y mermados con 
esta nueva Reforma Laboral: Hernández Escobedo

Por Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- “Los mexicanos tenemos 
un país hundido en la pobreza, 
con un crecimiento menor al 2 por 
ciento, con 2 millones de pobres 
más, con una tasa de desempleo 
de arriba del 4 por ciento, pero 
además sin empleos de calidad, 
la Ley Federal de Trabajo como 
primer instrumento de la defensa 
derivado de la promulgación 
de la Carta Magna de nuestra 
Constitución Política en su Artículo 
123, establece los lineamientos 
para que una ley reglamentaria 
diera garantías a los obreros y 
a los trabajadores de este país 

para poder vivir con dignidad, 
pero parece que dicho artículo 
ya no vale nada”.

Así lo manifestó en entrevista 
el diputado local del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), 
Luis Manuel Hernández Escobedo,  
“más sin embargo las conquistas 
se fueron prostituyendo por el 
control que el estado empezó a 
ejercer sobre los sindicatos, hoy 
hay que ver, qué la única forma 
de organización que tienen los 
trabajadores son los sindicatos 
que hoy están satanizados, pero 
además mermados y socavados 
en su capacidad de ser un 
organismo plural y colectivo, la 
contratación colectiva hoy está 

vulnerada en esta última reforma 
laboral”, expresó.

Cabe mencionar, dijo, “es 
un tema que también debe 
de ocuparnos, porque aquí en 
la Cámara de Diputados de 
manera descarnada al arribar 
esta legislatura fueron despedidos 
un montón de personas, con 
la amenaza de la pérdida de 
confianza, los diputados tenemos 
asistentes y asesores que de 
alguna manera de alguna relación 
laboral al estilo de la colonia, 
no hay posibilidad de que sean 
sujetos ha prestaciones sociales, 
no hay posibilidad de que tengan 
una relación laboral que les 

permita al menos acumular 
semanas en los institutos 
de seguridad social, que les 
permita vivir con dignidad 
su vejez”.

“Es decir, lo que en 
aquella época Don Pascual 
Ortiz Rubio o el Propio Ávila 
Camacho hicieron para darle 
formalidad a nuestros órganos 
de defensa como trabajadores, 
hoy pues se ven vulnerados en 
función de la falta de sensibilidad 
de quienes deben entender que 
en un país o un estado como el 
nuestro la pluralidad llegó para 
quedarse”.

Por último, expresó el legislador 

perredista, que esto pasa no 
solamente por construir mayorías 
aritméticas a partir de imponer 
condiciones poco ortodoxas, sino 
que entender que los equilibrios, 
que los contrapesos en una 
sociedad tan heterogenia y tan 
natural son indispensables, esto 
pareciera que es letra muerta o 
que son las reglas no escritas, 
las cuales perjudican más a los 
trabajadores mexicanos.
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*Las armas de uso exclusivo del Ejército Mexicano y la Armada de México

* Para evitarse problemas legales lo más seguro es que las donen y recibirán a 
cambio un incentivo económico: Miguel Andrade Cisneros 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “En los municipios de 
Huajicori, Ruiz, Santiago Ixcuintla, 
Ixtlán del Río, el Módulo de ‘Canje 
y Registro de Armas de Fuego’, 
estará del 31 de agosto al 4 de 
septiembre, mientras que en los 
municipios de Acaponeta, Tuxpan 
y en Santiago Ixcuintla estaremos 
del 7 al 11 de septiembre; del 14 
al 18 de septiembre estaremos 
recibiendo armas y registrando las 
que sean necesarias, en Tecuala, 
Rosamorada y Santiago Ixcuintla”.

Así lo informó el general Miguel 
Andrade Cisneros, Comandante 

en Jefe de la XIII Zona Militar en 
Nayarit, añadiendo que del 21 al 
25 de septiembre el Módulo estará 
atendiendo a la ciudadanía en los 
municipios de Huajicori, Ruiz y 
Santiago Ixcuintla. En los municipios 
de Acaponeta, Tuxpan y Santiago 
Ixcuintla se atenderá a quien lo 
solicite del 28 de septiembre al 2 
de octubre del 2015.

Señaló que por cada arma que 
se done, el ciudadano recibirá un 
incentivo económico con un valor de 
hasta 2 mil 500 pesos, de acuerdo a 
las características del arma y buen 
estado de conservación, mientras 

que las personas que presenten un 
arma en malas condiciones, recibirán 
mil pesos. La donación será sin 
responsabilidad legal, respetando 
el anonimato de las personas y sin 
preguntar sobre la forma de cómo 
adquirió el arma. “La ciudadanía 
tendrá la oportunidad de registrar 
sus armas, regulando la situación 
legal de éstas, de acuerdo con la 
Ley Federal de Armas de Fuego y 
Explosivos”.

Mediante estas acciones, dijo el 
general Andrade Cisneros, “el Ejército 
y Fuerza Aérea y el Gobierno del 
Estado de Nayarit, refrendan a la 

sociedad Nayarita su compromiso 
en velar por su integridad y la de 
sus familias, invitando a toda la 
ciudadanía a participar, para que 
se beneficien de manera económica 
y se deshagan de armas de fuego 
que no puedan ser registradas, ya 
que pueden representar un peligro 
en los hogares donde se ubiquen. 
Su colaboración apoyando este 
tipo de actividades, será de gran 
importancia para el bienestar y 
seguridad de todos”.

La Secretaría de la Defensa 
Nacional a través de la Comandancia 
de la Treceava Zona Militar informa 

a la opinión pública que personal 
militar jurisdiccionado a este mando 
territorial, en coordinación con 
autoridades del estado de Nayarit, 
continuará llevando a cabo la 
campaña de “Canje y Registro de 
Armas 2015”. 

Asimismo, se informó que se 
estarán estableciendo módulos en 
diferentes cabeceras municipales 
de 8:00 a 16:00 horas, de lunes a 
viernes en el mes de septiembre del 
presente año, conforme al programa 
anunciado. 

Por tercer año consecutivo, el 
Instituto Estatal Electoral de Nayarit 
(IEE) seguirá apoyando los procesos 
electorales al interior de la máxima 
casa de estudios del estado. Este 
martes, el presidente del organismo, 
Sergio López Zúñiga, y el Presidente 
de la Federación de Estudiantes de 
la Universidad Autónoma de Nayarit, 
Ángel Aldrete Lamas, suscribieron 
las convocatorias para la elección 
de los comités ejecutivos de las 
sociedades de alumnos y consejeros 
universitarios 2015-2016.

 La convocatoria señala que 

podrán participar todos los alumnos 
que lo deseen y que por afinidad se 
agrupen en una planilla. El registro 
de las planillas se hará ante el 
Colegio Electoral y para ello deberán 
presentar los requisitos siguientes: 
nombre de candidatos y demás 
integrantes de la planilla; plan de 
trabajo y carta de no antecedentes 
penales, entre otros. Además, los 
candidatos deberán tener buen 
promedio y buena conducta. 

 
Las campañas electorales podrán 

iniciar a partir del día siguiente 

del registro de la planilla y estará 
prohibido el uso de la propaganda 
que no haya sido entregada por el 
comité electoral central. 

 
Otro de los puntos señalados 

en la convocatoria es que queda 
prohibido realizar actividades que 
tengan como finalidad la promoción 
de la planilla antes y después de 
los tiempos establecidos, como lo 
marca el Artículo 32 del Reglamento 
de Elecciones Estudiantiles de la 
Universidad Autónoma de Nayarit. 

 Asimismo, solo podrán votar los 

estudiantes que tengan credencial de 
la escuela y que estén registrados en 
la lista de asistencia del grupo. Con 
este ejercicio, ambas instituciones 
buscan que los estudiantes vivan 
esta práctica apegada a los valores 
de la democracia, 
donde prevalezca 
e l  respeto,  la 
legalidad, igualdad, 
pluralidad, certeza, 
diálogo, tolerancia 
y transparencia, y 
que se apliquen 
s a n c i o n e s  a 
quienes no se 
sujeten a lo que 
se  seña la  en 
e l  reg lamento 
correspondiente. 

 
Además,  se 

busca fortalecer 
e  impulsar  la 
educación cívica 
y la participación 
c i u d a d a n a  a l 
in te r io r  de  la 

máxima casa de estudios de Nayarit, 
donde ya se está trabajando para 
formar liderazgos juveniles que en 
el futuro se reflejen en la vida social 
y política, así como en el desarrollo 
democrático del estado.
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No podrán estar en propiedad de particulares

HÉCTOR GONZÁLEZ 
CURIEL, "EL TORO" ES 
EL NUEVO DELEGADO 

DE LA CONAGUA.
- - - - - - -

En este caso sencillo
hay un refrán, ya se sabe:
no tiene la culpa el indio,
sino quien lo hace compadre.

E P I G R A M A
Por: Igibato

IEE-FEUAN firman convocatoria para 
elecciones en nivel medio superior de la UAN
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Supervisores de zonas escolares 
reciben tabletas electrónicas 

Política

• Los 107 supervisores serán capacitados en el Programa de 
Inclusión y Alfabetización Digital.

7

El Director de los Servicios 
de Educación Pública del 
Estado de Nayarit, Héctor 
López Santiago, entregó 107 
tabletas electrónicas a igual 
número de supervisores, de 
los cuales 69 son de educación 
primaria federalizada, 5 de 
educación primaria estatal, 27 
de educación primaria indígena 
y 6 de educación primaria 
especial.

Indicó que con el objetivo de 
que manejen de forma adecuada 
el Programa de Inclusión y 
Alfabetización Digital, fueron 

Con el propósito de fomentar 
la unidad familiar y la activación 
física, el Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
invitó a todos los nayaritas 
a la “Rodada del Progreso” 
—el próximo domingo 6 de 
septiembre—, una ruta ciclista 
que iniciará en el Libramiento 

Norte de Tepic a partir de las 
5 de la tarde.

El mandatario aseveró que 
el paseo ciclista es para que 
“vayamos a convivir, andar en 
bicicleta, respirar aire puro en 
la Rodada del Progreso, en el 
Libramiento Norte de la capital; 

estaremos saliendo a las 4 de 
la tarde de la Hermana Agua, 
habrá camiones para llevar las 
bicicletas y también para llevar a 
los pasajeros, pero si se quieren 
ir directo, estaremos en el 
crucero del Libramiento Norte y 
San Cayetano a las 5 de la tarde,” 
dijo el Gobernador Roberto 

Invita Gobernador al primer paseo 
ciclista “Rodada del Progreso”

Sandoval.

“Lo más bonito 
es la convivencia, 
la l ibertad, la 
seguridad, la paz 
social que vivimos 
en Nayarit; y el 
día de hoy nos 
damos el lujo de 
que los domingos 
vayamos en bici a 
un lugar donde no 
hay carros, donde 
podamos disfrutar 
d e  p a i s a j e s 
hermosísimos, y 
que el Gobierno 
de la Gente sirva 
para la atención de la familia, 
la salud y el tener una vida 
sana, hacer deporte pero 
también resguardar la atención. 
Son cerca de 25 kilómetros 
de carretera que van a estar 
libres para nosotros, habrá 
seguridad, agua, atención de 
Protección Civil para caminar 
y platicar y andar libremente 

en las bicicletas”, concluyó.

El Gobierno del estado 
facilitará transporte público ida 
y vuelta al Libramiento Norte, 
a donde sólo se podrá acceder 
en vehículo, y se implementará 
un operativo especial para 
garantizar la seguridad de 
las personas que acudan a 
activarse físicamente.

capacitados mil 275 docentes 
de quinto grado de primaria en 
el manejo y aplicación didáctica 
de la tableta digital, y ahora se 
capacita a los supervisores de 
zonas escolares.

López Santiago informó 
también que la tableta que se 
entregó a los alumnos de quinto 
año de primaria ya cuenta con 
los programas necesarios para 
que, con o sin Internet, los niños 

puedan seguir aprendiendo. 

Durante la entrega de tabletas, 
los supervisores agradecieron 
al Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 

y al presidente de México, 
Enrique Peña Nieto, por el 
recurso y la atención que han 
dado para elevar el nivel de la 
educación en el país.

De acuerdo con los datos que 
arrojan los máximos históricos 
de alfabetización en Nayarit, 
en los primeros seis meses del 
2013 se logró alfabetizar a 6 
mil 352 personas; en el 2014, 
5 mil 904, y en este 2015, 6 mil 
830 adultos. Se espera que a 
finales del mes de septiembre, 
el programa de alfabetización 
registre un notable avance.
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El director de Gestoría 
Social de la Cámara de Diputados, 
Javier Delgado Iriarte, señaló 
en entrevista, que por primera 
vez en las legislaturas que ha 
habido en Nayarit, que son ya 
XXXI con la actual, jamás se 
había hecho un Informe de todas 
y cada una de las actividades 
que desempeña dicha dirección, 
e indica que la Camama de 
Diputados es la Casa del Pueblo 
y las puertas estarán abiertas 
para toda la gente que así lo 
requiera, incluso las puertas de 
su oficina son hasta transparentes 
para que vean que a todo mundo 
se le atiende con seriedad, con 
empeño, pero sobre todo con 
mucho agrado.

Manifestó el entrevistado, 
que el área de Gestoría Social 
es la parte más sensible y la 
más noble del Congreso del 
Estado, “aquí se hacen Asesorías 
Jurídicas, Civiles, Penales, 
Familiares, Mercantiles, Agrarias, 
hay descuentos de pasajes, 
descuentos de un cilindro de gas, 
que a bien tienen las empresas 

particulares en apoyarnos para 
la gente que así lo necesite, 
descuentos a las licencias de 
manejo, por parte de la Fiscalía 
tenemos apoyos en cartas de 
antecedentes no penales por 
la dirección de procesos, en 
cuestión de salud hay varios 
amigos aquí en el Congreso 
que tienen laboratorios, rayos 

equis en los hospitales privados 
y particulares que nos han 
prestado la atención para gente 
que lo necesita, más que nada 
esa gente que necesita algo de 
Justicia Social”.

Por lo que abundó al decir, este 
es el lema del Ejecutivo Estatal 
Roberto Sandoval Castañeda, 
justicia para la gente que menos 
tiene y eso es lo que tratamos 
de hacer aquí en la Cámara de 
Diputados, y queremos que nos 
sensibilicemos todos y apoyemos 
a esa gente, también tenemos 
apoyos de medicamentos, de 
hospital, hay ocasiones de que 
hay que ingresar a un joven o 
a un adulto al Marakame, al 
CECA o al CESAME, tenemos 
las puertas abiertas con el apoyo 
de los directores o directivos 

La oficina de gestoría social en el Congreso del 
Estado abierta para todo público: Javier Delgado

de allí.
Señalando Delgado Iriarte, 

que en la oficina de Gestoría 
Social a su cargo  también se 
realizan tramites diversos, “en 
donde instituciones federales, 
estatales y municipales como 
SEDUE, dirección de Ingresos, 
Fiscalía, SIAPA, IPROVINAY 
entre otros, tenemos un vínculo 
o una ventanita abierta con cada 
una de esas dependencias, las 
cuales también nos han estado 
apoyando para la gente que más 
lo necesita y con todo gusto les 
proporcionamos un servicio de 
calidad y calidez.

Por último expresó el Director 
de Gestoría Social del Poder 
Legislativo de Nayarit, Javier 
Delgado Iriarte, que su oficina 
siempre estará abierta para todo 
público, “aquí no vemos colores 
partidistas, ni credos religiosos, 
aquí solamente atendemos a 
las personas que vengan por 
una solución a sus problemas, 
y con todo gusto será atendida 
por un servidor”.
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Tepic.- A fin de iniciar el trámite legislativo 
para dar respuesta a la recomendación 
emitida por la Comisión de Defensa de 
los Derechos Humanos, este martes en 

reunión de los integrantes de la Comisión 
de Justicia y Derechos Humanos de la 
Trigésima Primera Legislatura, aprobaron 
el acuerdo de trámite relativo al expediente 

DH/090/2015 por el que el organismo 
público protector emite recomendaciones 
vinculadas con el actuar del Presidente 
Municipal del Ayuntamiento de San Blas, 

Política

*La Cámara de Diputados de Nayarit

•	 La	Comisión	de	Justicia	y	Derechos	Humanos	de	la	Trigésima	Primera	Legislatura	
resuelve	iniciar	el	trámite	conducente,	de	conformidad	a	la	legislación	aplicable,	respecto	

del caso del Ayuntamiento de San Blas.
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Atienda recomendación de la Comisión 
de Defensa de los Derechos Humanos

Nayarit.
El Poder Legislativo de Nayarit, a través 

de la Comisión de Justicia y Derechos 
Humanos resolvió atender la recomendación 
emitida por el organismo garante de los 
derechos humanos e iniciar el trámite 
correspondiente de conformidad con la 
legislación aplicable. 

La recomendación emitida por la 
Comisión de Defensa de los Derechos 
Humanos, señala actos violatorios a 
los derechos de la mujer atribuidos 
al Presidente Municipal de San Blas, 
Nayarit, situación en la que se solicita 
la intervención del Poder Legislativo a 
efecto de dar seguimiento puntual en 
torno a esta recomendación.



Miércoles 2 de Septiembre de 2015 Política10

La Presidenta del Organismo 
Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI) 
en el estado, Jassive Durán Maciel, 
invitó a las nayaritas a inscribirse 
en el curso en línea del Programa 
de Capacitación, Promoción y 
Desarrollo del Liderazgo Político de 
las Mujeres, que se 
imparte desde la sede 
nacional del Partido 
R e v o l u c i o n a r i o 
Institucional a las 
entidades del país.

L a  t a m b i é n 
diputada local por 
ese instituto político, 
i n fo rmó  que  e l 
citado programa de 
capacitación ha sido 
diseñado pensando 
en e l  desarro l lo 
profesional y político 
de las mujeres; cuenta 
con lecturas y material 
ágil y digerible, y 
cada part icipante 
puede programar sus 

sesiones de acuerdo con su tiempo 
disponible.

“El mundo de hoy es competitivo 
y exigente. Para las mujeres es un 
reto, entre muchos otros, aprender 
todos los días, y en esta plataforma 
pueden hacerlo de manera atractiva 

e interesante”, afirmó Durán Maciel.
Para inscribirse en este curso 

de capacitación en línea solo es 
necesario enviar nombre completo 
y teléfono al correo electrónico lid
erazgopoliticodelasmujeresnaya
rit@hotmail.com.

Abre ONMPRI Nayarit plataforma 
de capacitación para mujeres 

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

Fish Market restaurant fue el lugar 
escogido por Héctor Hernández Aldana 
organizador de la develación de la 
galería los 50 rostros más connotados 
del Espectáculo Nayarita. Al hacer 
referencia a aquellas personas que 
de una u otra manera pertenecen al 
equipo de personalidades que trabajan 
en la industria del entretenimiento en 

la ciudad y en todo el estado.

Periodistas, diseñadores de imagen, 
organizadores de eventos, modelos, 
cantantes, fueron los perfiles a 
calificar, en una minuciosa visión de 
reconocer el trabajo de muchas de 

las personalidades.
Los encargados de cortar el listón 

fueron la modelo y conductora de 
televisión Estrella Morales.

Entre los reconocidos estuvieron 
presentes Juan Mendoza conductor de 

noticias de XHKG, Sandra Castro de 
espectáculos de Televisa Tepic, Mary 
Castro, comunicadora y promotora 
cultural; Karen Romero, periodista 
y Modelo; Claudia Isela Hernández, 
periodista; Heron Machuzzi, diseñador 
de imagen.

En el evento estuvo amenizado 
por el barítono Gabriel Delgadillo, al 
cantar tres piezas operísticas, que 
fue la cereza del pastel, en un gran 
evento, en el que la noche, la lluvia y 
el compás de las notas fueron aliados 
para que todo saliera a pedir de boca. 

Los 50 rostros más connotados 
del Espectáculo Nayarita
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* La finalidad: recaudar fondos para comprar 5 bombas micro infusoras 
de insulina; y a la vez dar a conocer la asociación a lo largo del estado.
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Recorro Nayarit con causa

Por Iyare de Jesús Enríquez 
Ledesma (iyareenriquezl@

gmail.com)

El H. XL Ayuntamiento de Tuxpan, 
hace una atenta invitación a toda 
la población en general; para que 
asistan este próximo Jueves 3 de 
Septiembre al Jardín Principal 
de esta Cabecera Municipal, en 
punto de la 09:00 horas. Donde se 
contará con la presencia del Atleta 
Ultra Maratonista Nayarita, Andrés 
Reyes Díaz; quien impartirá una 
Conferencia enfocada a Niños, 
Jóvenes y Adultos y donde expondrá 
importantes temas como: La 
Importancia el Deporte, así como 
temas de Obesidad y Causas-
Efectos que ocasiona la Diabetes 
Mellitus tipo 1. 

Y quien en coordinación con 

el Centro Integral para Personas 
con Diabetes Mellitus tipo 1 
A.C. "DIME", precedido por la 
Lic. María Magdalena Robles 
Gil, quien apoya a 82 niños que 
padecen esta enfermedad y a sus 
Familias, encabezan un Proyecto 
denominado "RECORRO NAYARIT 

CON CAUSA", en el cual, Andrés 
recorrerá los 20 Municipios del 
Estado de Nayarit corriendo, con 
la finalidad de recaudar fondos y 
dar a conocer la asociación a lo 
largo del estado.

¡Apoya esta noble causa y 
participa! 

Redacción

Sin lugar  a dudas e l 
Arquitecto Tomás Cervantes 
de Dios, Presidente Municipal 
de  Rosamorada,  cuenta 
con un grandioso equipo de 
colaboradores que conforman 
el actual ayuntamiento. El mejor 
que han tenido hasta ahora los 
habitantes de ese municipio de 
la costa.

Como podemos ver  en la 
gráfica, aparece la estimada 
Maestra Teresa del Carmen 
Martínez Campos, Sindico del H. 

XL Ayuntamiento de Rosamorada, 
una gran profesionista y 
extraordinaria servidora pública 
a quien captamos este pasado 
lunes con nuestra lente en el 
momento que atendía de manera 
personal a la ciudadanía que a 
diario acude a la presidencia 
municipal en busca de un apoyo 
o solución a sus problemas.

 
Así deberían de ser todos los 

funcionarios públicos, sencillos, 
humanitarios y sobretodos 
eficaces en el momento de 
resolver la problemática que 
ocupan y aquejan a la población.

FOTOCOMENTARIO DE 
ROSAMORADA, NAYARIT

Municipios

Tuxpan Nayarit.- 2 de Septiembre de 2015 

Por su Noveno Aniversario, especialmente a mi amigo Antonio 
Lora Zamora y a quienes diariamente nos mantienen debidamente 
informados de todo el acontecer político, social y económico, a 
todos los que forman parte de la empresa, directores, reporteros, 
colaboradores, diseñadores, editores y fotógrafos. 
Esperando que sigan cumpliendo más años y que se conduzcan 
de manera profesional en el ámbito periodístico.  

ATENTAMENTE 

 Coordinador de Asesores del H. XI 
Ayuntamiento de Tuxpan, Nayarit.

C. P. Jesús 
González Flores

Una felicitación para todo el personal de:  

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Festeja DIF Municipal a los 
abuelitos y abuelitas de Tuxpan
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Tuxpan
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Por Iyare De Jesús Enríquez 
Ledesma

Tuxpan, Nayarit.- El pasado 
domingo 30 de agosto, el SMDIF 
en Coordinación con el H. XL 
Ayuntamiento, festejaron a los 
Abuelitos y Abuelitas de nuestro 

Tuxpan. 

El evento se efectuó a un costado 
del Jardín Principal, lugar donde 
un vasto número de Jóvenes de la 
Tercera Edad, se dieron cita para ser 
consentidos y disfrutar de una Gran 
Fiesta que les tenían preparada. 

Martha Berúmen, Directora del 
SMDIF, expresó unas palabras de 
bienvenida a todos los asistentes, para 
después, dar paso a la participación 
musical del Dueto conformado por 
la señora Gloria Mariscal y Jorge 
Rasura Peña, mejor conocido entre 
los tuxpenses como "Mapache". Dos 

legendarios y afamados músicos 
oriundos de este Municipio. Quienes 
embellecieron y le dieron color 
musical a esta fiesta con melodías 
de antaño, mismas que interpretaban 
a voz y guitarra. 

Posteriormente, personal de 
CEAVIF organizó una serie de 
dinámicas y concursos, donde los 
festejados participaron y de esta 
manera ganaron premios y regalos, 
mismos que fueron entregados por 
la Presidenta del SMDIF, la señora 
Valentina López de Saldaña. 

Durante el desarrollo de la fiesta, 
se repartió a los invitados agua fresca 
de distintos sabores, rico pan dulce 
y tamalitos de pollo y de cerdo, y 
claro, con su respectivo y ya clásico 
champurrado para acompañarlos. 

Los rostros alegres y sonrientes 
de los festejados se hacían notar por 
doquier la tarde noche del pasado 

domingo, que estuvo lleno de algarabía 
y buena vibra, puesto que Abuelitos y 
Abuelitas Tuxpenses, rieron, jugaron, 
cantaron y hasta bailaron, haciendo 
de ésta celebración una gran fiesta 
que recordarán siempre. 

Al finalizar el evento, una Abuelita 
del Ejido de Palma Grande, expresó 
y agradeció al Presidente Municipal 
Salvador Saldaña Barrera y a la 
señora Valentina López de Saldaña, 
por regalarles tantas alegrías, por 
siempre brindarles todo su apoyo 
incondicional, por atender sus 
necesidades, por consentirlos y 
buscar a toda costa la manera para 
que a los Abuelitos y a las Abuelitas 
de Nuestro Tuxpan tengan una Mejor 
Calidad de Vida. "En nombre de mis 
compañeros, les digo de corazón: 
estamos muy agradecidos con ustedes, 
enhorabuena y esperemos en Dios, 
que el próximo año nuevamente 
festejemos juntos Nuestro Día", 
finalizó.
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Enfermas sociales y sus puntos negros

David Alvarado encabeza preferencias 
electorales para las próximas elecciones locales
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La sexta 
Amiga de Salas iniciaron su debut 
en los torneos oficiales locales con 
un excelente triunfo, y desde ahí 
han ido avanzado a marcha firme 
para proclamarse campeón en su 
participación en anteriores ediciones, 
actualmente en el intermunicipal 
de voleibol Senador Manuel Cota 
Jiménez, se han convertido en la 
primera sexta que  avanza a la 
gran final.

Para Amigas de Salas, su inicio 
fue titubeante sin embargo dieron la 
cara, se levantaron y aplicando la 
misma dosis a sus similares en el 

terreno de juego se convirtieron en el 
enemigo a vencer en este importante 
evento que se juega anualmente 
en el distrito tres patrocinado por 
el senador Manuel Cota Jiménez, 
un político que le gusta encabezar 
las actividades deportivas.

Todo indica que Amigas de Salas, 
puede coronarse campeón del 
Intermunicipal de Voleibol Manuel 
Cota, ya que demostró que puede 
doblegar a cualquier de los equipos 
participantes en este importe torneo, 
todos son triunfadores, pero parece 
que Amigas de Salas encontró su 
Talón de Aquiles al término de la 
temporada natural lo que lo ubica 
como el equipo a vencer. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El líder 
local David Alvarado Camarena, quien 
encabeza  movimiento regenerador 
político en este municipio, encabeza 
preferencias electorales para las 
próximas elecciones locales, 
actualmente es el presidenciable 
más conocido, popular y el que más 
atrae en estos momentos la mayor 
intención del voto a nivel municipio.

 
Se ha vuelto un personaje positivo, 

limpio y sensible, con una imagen 
que supera a cualquiera aunque no 
dejan de existir opiniones negativas 
en los distintos escenarios hipotéticos 
entre las pirañitas políticas locales, 
pero según encuesta supera a sus 

adversarios con varios puntos en  la 
medición de la intención del voto, 
incluso el voto duro del PRI lo ve 
con buenos ojos.

H a y  q u e 
manifestar que 
David Alvarado, 
no ha manifestado 
ninguna intención 
de candidatearse, 
incluso se le ve 
e n  r e u n i o n e s 
familiares, ya que 
es un político que 
promueve la familia, 
que le gusta que 
las familias tengan 
adecuado status de 
vida económica, 

será por eso que la gente piensa en 
él para ocupar cargos de elección 
popular, habrá que esperar para 
conocer sus sentimientos políticos.

Por  Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Me 
costó enorme trabajo, primero, 
entender la rara actitud de una 
mujer como si fuera dos personas 
diametralmente opuestas y a la 
vez unidas por una similitud, verla 
ser víctima de trastornos mentales, 
la primera persona poseída en 
contra de su voluntad, realizó 
actos obscenos en el interior de 
una iglesia, ni el sacerdote pudo 
calmar al demonio que levantó 

pesadas bancas y la lanzó como 
si fueran plumas.

Con gran fuerza las arrojaba 
le jos,  prof i r iendo palabras 
altisonantes, semidesnuda realizó 
esta actividad para luego ser 
perseguida por los pocos creyentes 
reunidos en dicho recinto, luego 
recobró la calma rápidamente o 
mágicamente, dando la impresión 
que el demonio adquiere mayor 
complejidad; es necesario vigilar 
a toda persona que presente este 

tipo de signos.
 La otra  persona que presenta 

síntomas de deterioro mental, 
es muy similar a la primera, 
se trata de una persona que 
anda vendiendo algodones por 
la calles, deambulando sin el 
menor sentido de la ubicación, 
se orina sin preocuparse estar en 
la situación correcta para realizar 
esta actividad, si alguien le hace 
algún comentario, ni siquiera lo 
ve, sigue perdida en su mundo.

Vivimos una época moderna 

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- De muy 
buena fuente nos enteramos que la 
ex presidenta del PAN local junto con 
su equipo abandona a su partido, 
dolida  por grandes diferencias 
con las masas panistas de este 

municipio, que según reportes no 
la quieren por sangrona, dicen 
que se va de Acción Nacional con 
la idea de formar otro partido, a 
pesar de que no tiene ninguna 
fuerza política.

 
Aseguran que le calentó la cabeza 

la diputada independiente Felicitas 
Parra, quien tratando de hacer 
un gran boquete político en este 
municipio, al considerar que ya no 
tenía oportunidades en el albiazul, 
es muy probable que ocupe la 
cartera de secretaria particular con 
el objetivo de que sucesivamente 

Patricia Toscano y todo su equipo abandonan 
al PAN para formar un nuevo partido
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se vayan más panistas y dejando 
solo al barco para que se hunda.

C a b e  m a n i f e s t a r  q u e 
presuntamente ambas tuvieron una 
reunión con los dos ex presidentes 
panistas Salvador Muñoz y Héctor 
Javier Sánchez Fletes,  ninguno de 
los dos las pelaron, pero se tiene 
que poner atención a este tipo de 
conducta de panistas raros que no 
tienen ninguna relevancia política, 
pero pueden debilitar al ‘Bolillo’ y 
ponerlo  en franca desventaja en 
las próximas elecciones.

Amigas de Salas se preparan 
para ganar el intermunicipal de 

voleibol femenil Manuel Cota

donde se han encontrado 
explicaciones lógica y psicológicas 
a las enfermedades mentales, 
se dejó de creer que los astros 
influyen, pero nadie les presta 

atención a este tipo de alteración 
de conducta, eso de ir a la iglesia y 
desnudarse para querer acostarse 
en la bancas va más allá de una 
realidad de una enfermedad social.



Miércoles 2 de Septiembre de 2015

Continúa Pag. 17

Miércoles 2 de Septiembre de 2015• www.genteypoder.com • No. 1775Director : Pedro Bernal
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Llega a Tecuala el corredor Andrés Reyes Díaz, 
en el proyecto Recorrido Nayarit con causa

Genteypoder/Tecuala/por: 
Pedro Bernal.

TECUALA.- DIME es un centro 
integral para personas con 
diabetes tipo 1, una organización 
de la sociedad civil en el estado 
de Nayarit, siendo la primera 
en atender a las personas con 
este padecimiento, sectores y 
regiones de escasos recursos, 
comunidades indígenas o grupos 
vulnerables por edad, sexo o 
alguna discapacidad, con edades 
de entre 0 y 100 años, mediante su 
detección oportuna, prevención, 
capacitación, control, información 
pertinente, difusión, atención 
a las crisis emocionales para 
mejorar la calidad de vida en la 
población con atención, para esto 
el corredor internacional Andrés 
Reyes Díaz, invitado por este 
centro integral para que con su 
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participación deportiva recorra 
todos los municipios del estado 
de Nayarit con el fin de sacar 
fondos para apoyar y ayudar a 
todos los niños o personas con 
este tipo de diabetes.

En esta ocasión, el presidente 
municipal de Tecuala, Lucio 
Santana Zúñiga y su señora 
esposa Sandra Partida de 
Santana, reciben al corredor antes 
mencionado en esta cabecera 
municipal, para brindarle su apoyo 
y poner su grano de arena con un 
donativo económico en apoyo a 
esta gran causa, acompañado y 
representadora de este evento, la 
maestra Mirna Guadalupe Cabuto, 
la directora del DIF municipal, 
Estefany Montaño, el director del 
deporte Francisco J. Castañeda, 
el director de seguridad pública, 
Alfredo Arellano, los doctores 
José Luis Alonso Romero y 
Ramsés Alonso, el presidente 
de la junta de conciliación, 
Felipe Huerta Villa, y muchos 
otros más.

Cabe a mencionar de algunos 
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integrantes de cabildo se hicieron 
presentes, como Florencio Ibarra 
Valdivia, el regidor Adrián Parra 
Arreola, Julio Inda Flores, Marco 
Antonio Ruvalcaba Félix, y no 
podemos dejar pasar y hacer 
un comentario que algunos 
regidores no pudieron estar 
presentes en este evento por 
estar en otro, al parecer de más 
importancia que el del gobierno 
al que pertenecen y que tienen 
todo el compromiso de haber 
estado ahí presentes, pero en 
fin, esto así es, lo bueno que el 
ciudadano presidente municipal, 
Lucio Santana Zúñiga, primero 
está el bien de sus gobernados 
que otra cosa.

Este joven corredor tiene un 
extensa participación 
e n  d i f e r e n t e s 
eventos nacionales 
e internacionales, ha 
participado en carreras 
de 5 kilómetros, de 10, 
de 21, de 42, y triatlón en 
varios estado y ciudades 
de la república mexicana, 
como Guadalajara, 
Monterrey, Mazatlán, 
Puerto Vallarta, ciudad 
de México, Toluca, 
Puebla, San Luis Potosí, 

Zacatecas, Morelia, Cuerna Vaca, 
Chihuahua, Veracruz y Culiacán, 
en el 2011 inicio corriendo ultra 
maratones en la distancia de 63 
kilómetros de montaña, en el 2013 
fundó el equipo de corredores 
de Nayarit, en el 2014 fundó el 
equipo de triatletas de Nayarit, 
realizando un maratón en las 
montañas de 63 kilómetros 
en Guachonchi, Chihuahua, 
quedando en el 35 lugar, luego uno 
de 100 kilómetros en Guachonchi, 
Chihuahua, quedando en décimo 
lugar en su categoría, y 24 en 
general, y muchos maratones 
mas donde ha participado, en 
lo internacional participó un 
maratón de la verapases de 86 
kilómetros, baja y alta Verapaz 
en Guatemala, quedando en el 

noveno lugar,  un 
ultra maratón Yaboty, 
90 kilómetros, el 
s o b e r b i o ,  l a s 
misiones argentinas, 
primer lugar de su 
categoría, y segundo 
lugar general, otro 
más de 50 kilómetros 
en Psycosummer, 
celebrado en E.U.A, 
quedando en cuarto 
lugar general.

Otro maratón de 

100 millas Poni Express 160 
kilómetros, celebrado en Utah, 
Estados Unidos, noveno lugar 
general, y así en muchos, 
muchos más, que este gran 
corredor haciendo una campaña 
de recolección de donativos 
para este centro integral DIME, 
quienes lo acompañaban fueron 
la presidenta del DIF municipal, 
Silvia Vaca de Aguiar, y otras 
personas más, representantes 
del centro integral DIME, en su 
mensaje el presidente municipal 

Lucio Santana, esto les dijo: Es 
admirable la fuerza y las ganas 
con que se hacen estas cosas 
por el bien de la niñez Nayarita, 
tratando de radicar esa terrible 
enfermedad de diabetes tipo 1, 
y poniendo un gran esfuerzo 
para ayudar a sobre llevarla a 
quien ya la padece, por eso la 
sociedad lo está viendo bien, y 
más, se lo está agradeciendo, 
entonces bienvenidos a Tecuala, 
Tecuala es su casa las veces 
que se necesite estaremos ahí.   
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*Cargado de artículos para personas con discapacidad totalmente gratuitos.

“Tu compa Antonio Echevarría 
García, llega a Tecuala” 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder

TECUALA.- En un evento de 
tipo familiar con cerca de 200 
personas presentes y ademas 
muchos menores de edad, se 
dieron cita en la plazuela principal 
de esta ciudad para presenciar 
un evento titulado: “Rescatemos 
los valores familiares”. Apoyado 
por fundación Álica y organizado 
por el joven y exitoso empresario 
Antonio Echevarría García, “EL 
TIGRILLO” para los amigos que 
gozan de su amistad.

En esta reunión familiar Antonio 
Echevarría y su hermana Martha 
Elena Echevarría García, en un 
buen ambiente de cordialidad 
en t re  amigos ,  es tuv ie ron 
presentes personas de la política, 
comerciantes y gente común que 
con gusto apreciaban primeramente 

un show mímico interpretado por 
un payasito, para deleite de chicos 
y grandes,  como lo dijimos en las 

anteriores líneas, políticos como 
Ana Elsa Jiménez Huerta, Lucero de 
Fátima, Romana Morales Mancillas, 

y Felipe López el popular Güerito, 
regidoras y regidor del H.XXXVI 
Ayuntamiento, y presidente del 

PAN municipal, Filiberto Minjarez 
Apodaca, el ex secretario del 
anterior gobierno municipal, Carlos 
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Alfonso Domínguez Ramos, el líder 
social de discapacitados Víctor 
Medina Peraza, y otros invitados 
más a esta reunión familiar.

En una entrevista para este 
medio informativo Gente y Poder, 
Antonio Echevarría García a 
pregunta expresa de nuestra parte, 
esto nos comentó: Viene lo que 
siempre hemos estado haciendo 
la familia Echevarría y el grupo 

Álica, generar desarrollo, generar 
empleo, para todos los Nayaritas 
para que mejoren su calidad de 

vida, tenemos más de 45 años 
como empresarios y tenemos más 
de 25 años con la fundación Álica, 
tenemos más de 4 mil familias 
que colaboran en el grupo Álica, 
y esa es la filosofía de la familia 
Echevarría y el grupo Álica, seguir 
generando desarrollo.

Y agregó,  “el fin que seguimos 
es tratar de mejorar la vida de 
todos los Nayaritas, y esto no 
es política, es empresarial y 
socialmente”, nosotros somos 
Nayaritas, vamos a servir siempre 
y le vamos a apostar a Nayarit 
para que los Nayaritas mejoren 
su calidad de vida, gracias a tu 
medio informativo. 

Esto fue lo que nos expresó 
en la entrevista que llevamos 
a cabo con Antonio Echevarría 
García, antes de todo esto se hizo 
entrega de varias sillas de ruedas, 
batones, muletas a personas con 
discapacidad,  juguetes y refrescos 
para todos los niños ahí presentes, 
donde los beneficiarios recibirían 
todos esos artículos gratuitos con 
muchas satisfacción y con mucho 
agrado, y esto fue lo que trajo este 
martes por la tarde, la fundación 
Álica al municipio de Tecuala.
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IMSS Nayarit logra éxito al implementar 
estrategia “Guardería Promotora de la Salud”

La Delegación estatal del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
en Nayarit, participó con éxito en 
la estrategia nacional “Guardería 
promotora de la salud”, misma que 
fue implementada en seis de las 
18 guarderías del Instituto en la 
entidad, en las que el compromiso, 
entrega, dedicación y entusiasmo 
fueron determinantes para obtener 
calificaciones relevantes.

La delegada estatal del IMSS, 
Dora Cecilia Espinosa González 
explicó que esta estrategia es una 
iniciativa para promover desde la 
edad de guardería entre los niños, así 
como en los familiares y cuidadores,  
hábitos de vida saludables y de esta 
forma cuenten con bases saludables 
para evitar la obesidad. 

Indicó que el Seguro Social a través 
de prestaciones sociales impulsa el 
bienestar físico, emocional y social 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- En un acto por 
demás emotivo, el presidente dio 
arranque a una nueva obra que 

vendrá a satisfacer la necesidad 
del vital líquido a una de las 
comunidades más emblemáticas 
de Tecuala, Quimichis.

En punto de las 12 del medio 
día, el presidente se dio cita ante 
más de un centenar de habitantes 

de la localidad, para dar arranque 
a una obra que costara más de 
5 millones de pesos, pero según 
las propias palabras del primer 
mandatario municipal, tendrá un 
beneficio incuantificable para los 

habitantes de esta localidad. 
Dicha obra constara de la 

perforación de un pozo profundo 
para la extracción de agua, además 
de una caseta que albergara el 
equipo de bombeo y un tanque 
elevado que permitirá garantizar 
el suministro de este líquido a toda 

la comunidad. 

El evento comenzó con la 
participación y la bienvenida por 
parte del comisariado ejidal Gustavo 
Montaño, y unas emotivas palabreas 
por parte de algunos beneficiarios, 
que pidieron a la comunidad ser 
parte de este proyecto y participar 
en el cuidado y conservación de 
esta magna obra.

Acto seguido el presidente 
municipal, recordó a los habitantes 
que la problemática del agua ha 
sido un problema constante en todo 
el territorio municipal, y expresó 
su deseo manifiesto de dignificar 
el servicio a la población a través 
de inversiones y proyectos como 
este que dan solución permanente 
a tan sentida necesidad de la 
población. Y comento que esta 
obra fue una petición que se le 
realizo tanto en campaña, como 
personalmente, desde hace algún 
tiempo, por lo que le da emoción 
poder seguir cumpliendo con su 
palabra y tener la oportunidad de 

contribuir mediante el esfuerzo y 
administración con el inminente 
progreso del que está siendo parte 
Tecuala durante estos último meses.

Al acto asistieron acompañando 
al presidente Lucio Santana, los 

regidores que conforman el 36 
Ayuntamiento, así como algunos 
de los directores de las áreas 
implicadas en dicha obra. (Nota 
enviada por comunicación social 
de Tecuala.)

Servicio de agua eficiente para todo 
Tecuala, asegura Lucio Santana

de las y los derechohabientes y sus 
familias. La estrategia “Guardería 
promotora de la salud” es una muestra 
de que su puesta en marcha fue todo 
un éxito.

La funcionaria informó que 
en esta ocasión y 
como parte de esta 
estrategia, se llevaron 
a cabo acciones para 
combatir la obesidad 
y el sobrepeso entre 
los niños que asisten 
a guarderías, a través 
de la promoción de una 
alimentación saludable 
y activación física 
continua, con lo que 
se fortalece el enfoque 

preventivo en nuestros niños y niñas.
Dora Cecilia Espinosa señaló 

que “Hoy podemos decir que los 
niños y niñas que participaron en las 
actividades físicas y en la alimentación 
saludable cuentan con los cimientos 

necesarios para lograr una niñez sana 
y en consecuencia el día de mañana 
gocen de mejor calidad de vida”.

Destacó que gracias al trabajo 
coordinado con el Departamento de 
Guarderías del área de Prestaciones 

Sociales y Económicas 
se garantiza que los 
alimentos que llegan a 
la mesa de los niños y 
las niñas sean seguros 
y saludables.

Las guarderías que 
fueron reconocidas por 
implementar la nueva 
estrategia denominada 
“Guardería promotoras 
de la salud” son: Estrella 

de Mar, Pioneros de Nayarit, A. C., 
Pequeño Mundo, Principito cultura 
y educación científ ica, Centro 
Educacional Waikaripa y Centro de 
Desarrollo Infantil Kusy.

Asímismo, la delegación estatal 
del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Nayarit, recibió 
mención honorífica por la disposición y 
compromiso mostrado en la promoción 
de las iniciativas dirigidas a preservar 
la salud de las niñas y niños en el 
marco de la estrategia “Guardería 
promotora de la salud”

De esta forma, los pequeños 
recibieron premios de primeros, 
segundos y terceros lugares en 
categorías como: pequeños atletas, 
mini campeones. 

También los trabajadores de las 
guarderías se hicieron merecedores 
a reconocimientos con mención 
honor í f ica en categor ías de 
entrenadores de alto nivel. 
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ATENTAMENTE 

Lic.	Edgar	Veytia	
Fiscal General del Estado de Nayarit 

Con  la seguridad de que este medio bajo su dirección, cada año irá cumpliendo 
con mayor profesionalismo su función informativa oportuna y veraz, recibiendo 
puntualmente la información en nuestro estado.

El aniversario de un medio de comunicación representa la constancia, 
esfuerzo, trabajo y responsabilidad al comunicar, por esa razón le reitero las 
felicitaciones, junto con todo el equipo de reporteros, columnistas, fotógrafos 
y editores que conforman el Diario Informativo. 

Reciba una cordial felicitación con 
motivo de la celebración del Noveno 

Aniversario de su fundación  

Felicitación 9° Aniversario
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ATENTAMENTE 

Tepic, Nayarit.- 2 de septiembre de 2015
Regidora del PAN del Ayuntamiento de Tepic  

Felicitamos a todos los que laboran en el Diario:

Luisa Sandoval Rojas 

Por un periodismo lleno de pluralidad, seriedad, y un profesionalismo a 
la hora de presentar la información oportuna y veraz. 

Le envío muchas felicidades por el Noveno Aniversario, por su gran labor 
que realizan día a día, por hacer posible que nos mantengamos informados. 

Les deseo muchos números más de su importante Diario, reciba usted 
y todo su equipo de trabajo un caluroso abrazo.

Municipios

Realiza la CONAFOR Nayarit Foro de 
Consulta para la revisión de la ENAREDD 

La Comisión Nacional Forestal 
(CONAFOR) en Nayarit, llevó a cabo el 
primero de 2 foros estatales de Consulta 
Nacional de la Estrategia Nacional de 
Reducción de Emisiones por Deforestación 
y Degradación Forestal (ENAREDD+) en 
el municipio de Acaponeta.

Pedro Tello García, Gerente de la 
CONAFOR Nayarit, refrendó su compromiso  
en la realización de este tipo de acciones 
para reducir emisiones por deforestación 
y degradación forestal con la participación 
directa de las propias comunidades, ya 
que este ejercicio servirá para intercambiar 
opiniones que enriquecerán la consulta 
nacional la cual tiene como objetivo 
construir una estrategia nacional cultural, 

social, ambientalmente pertinente y 
viable construida a través de un proceso 
voluntario, abierto, libre e incluyente.

Durante el foro participaron alrededor 
de 90 personas provenientes de los ejidos 
de Puerta de Platanares, La Estancia, Río 
Viejo, Francisco Villa, Quiviquinta, Pajaritos, 
La Bayona, Palmar de Cuautla, El Zopilote, 
San Miguel, San Andrés Milpillas, San 
José Corapan, Vado del Cora, El Cantón 
entre otros ejidos pertenecientes a los 
municipios de la zona norte del estado.

Además de personal de la CONAFOR, 
asistieron representantes de la delegación 
SEMARNAT, COFONAY, CDI y Desarrollo 
Rural del municipio sede. 

El foro contó con la representación 
de Gobierno del Estado por parte de la 
Comisión Forestal de Nayarit (COFONAY), 

* Fue el primero de dos foros y asistieron alrededor de 90 personas 
pertenecientes a ejidos y comunidades  de la zona norte del estado 

En Acaponeta la Promotoría Forestal de la zona norte 
del estado y representantes del municipio 
de Acaponeta.

 Se habilitaron 7 mesas de trabajo donde 
los participantes intercambiaron ideas y 
plasmaron sus propuestas mismas que 
expusieron frente al resto de la audiencia. 

El siguiente y último foro estatal tendrá 
lugar en Tepic el 2 de septiembre en las 
instalaciones del hotel Ne Kié. Para la 
CONAFOR (dirigida a nivel nacional por 
Jorge Rescala Pérez) busca contribuir a 
mantener los recursos naturales y proyecta 
reducir las emisiones de Gases de Efecto 
Invernadero (GEI), cuyo exceso provocan 
el calentamiento global.
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Compostela

En Las Varas 

Compostela, Nayarit.- Tras la 
carencia de representan populares, 
sensibles y comprometidos con 
el pueblo,  diversos sectores de 
la Señorial Histórica Compostela, 
decidieron brindar todo su apoyo a 
José Luis “Pepe” Ortiz Arias para 
que los represente en el próximo 
Ayuntamiento como regidor por la 

demarcación 2 que comprende las 
colonias, Aviación, Colosio, Lázaro 
Cárdenas, del Bosque, Librado 
Rivera, barrio de Chila y parte de la 
zona centro de esta Ciudad. 

Habitantes de dichos asentamiento 
y campesinos del ejido Compostela, 
mencionaron que “Pepe”  representaría 

en verdad los intereses del pueblo 
dentro del próximo cabildo,  ya que 
es conocido su interés por ayudar 
a los demás y fuerte es la gestoría 
social que realiza no de ahora, 
sino desde hace muchos años y le 
reconocen el excelente papel que 
desempeño como Tesorero del 
comité que estuvo a su cargo la 
construcción de la Unidad deportiva 
Solidaridad que se culminó en el 
periodo de Gobierno que presidio 
el extinto Alcalde Baltazar Cruz 
Dueñas.

Además le reconocen el trabajo 
de resultados que realizó como 
presidente del Comisariado Ejidal 
de Compostela y como miembro 
de la Caja Solidaria Nueva Galicia, 
cuyas acciones –dicen- lo ubican 
como la mejor opción para que 
sea el próximo Regidor por dicha 
demarcación y en este buscaran que 
el PRI lo tome en cuenta, señalan.

Comentaron sus seguidores, que 

Pepe Ortiz, por sus características 
y su donde gente emprendedora, 
trabajador,  sencillo y humanista que 
sabe hacer equipo, reúne el perfil 
que la gente quiere y  consideran 
que esa virtud le abre las puertas y 
le da buena posición para ir a una 
contienda electoral por  el PRI, o 
por otros partidos y quizá en forma 
Independiente, pues aducen que 
cuadros políticos de este corte, hay 
pocos en Compostela

Agregaron que  están en pláticas 
con Pepe Ortiz y previendo esta 
posibilidad se ha conformado una red 
de amigos que lo están impulsando 

para que sea el próximo regidor, 
porque Compostela requiere de 
representantes populares con ganas 
de trabajar por el desarrollo del 
municipio y el bienestar de la gente.

En cuanto a ello, José Luis Ortiz, 
dijo que él está consciente de los 
tiempos y para ello todavía falta buen 
trecho y sostuvo que las “calenturas” 
políticas no son suyas, ya que él 
tiene bien puestos los pies en la 
tierra y sabe que es el pueblo quien 
en su momento decidirá a quiénes 
elegir como sus abanderados, por 
lo que él espera esos tiempos en 
que pueblo y partido elija.

Gente de Compostela quiere que Pepe 
Ortiz los represente en el próximo Cabildo 

Compostela, Nayarit.- Por 
Donkey—El proyecto de vivienda 
que se realiza en la colonia La 
Esmeralda de la comunidad de 
Las Varas, camina con pasos 
sólidos, porque no solo se está 
gestionado la introducción de los 
servicios básicos, sino también se 
está trabajando en la cuestión del 
alumbrado público, en cuyo rubro se 
muestra un gran avance, expreso 
la regidora María Guadalupe 
Gutiérrez Flores.

Doña “coco” como también se 
le conoce a esta regidora, dijo 
que el compromiso para entregar 
un terreno en esta colonia, es 
que primero se tienen que tener 
los servicios, como son, agua, 
luz, drenaje y en eso estamos 
trabajando, sostuvo.

En cuanto al alumbrado público, 
Gutiérrez Flores, indicó que se 
tienen resultados, porque la 
Comisión Federal de Electricidad 
(CFE) en atención a la solicitud 

En problemas serios colonos de la 
Esmeralda por venta ilegal de terrenos

que le hicieran, mando instalar 
los postes para las líneas de 
conducción de energía eléctrica—

Agregó, “aquí lo que quiero 
decir, es que se comente que 
toda persona que tenga un terreno 
en la colonia Esmeralda y no 
coopere para la introducción de los 
servicios van a ser sancionados 
o hasta se les puede recoger el 
terreno y  no seré yo porque se 
están más que nada poniendo 
piedritas entre los mismos colonos 

y haciendo comentarios que no 
van” aseveró,

Gutiérrez Flores lamentó que 
colonos de “la esmeralda” estén 
vendiendo sus terrenos sin saber 
en los problemas que pueden 
tener y en las sanciones a que 
se pueden hacer acreedores.

“los predios de esta colonia son 
para gentes de escasos recursos, 
desgraciadamente ahorita los que 
tienen terreno los están vendiendo 

a un costo de 35 a 40 mil pesos y 
eso no se vale, porque nosotros 
lo hicimos para que vivieran ahí, 
no para que los revendieran, 
pero desafortunadamente los 
están haciendo sin permiso del 
Comité”, preciso.

Nosotros somos una asociación 
civil que existe en Tepic—sostuvo—
tenemos  abogados y si la gente 
está vendiendo los terrenos no 
saben que pueden ser sancionados 
al hacer negocios con un terreno 

que les costó 5 mil 500 pesos”.
Finalmente doña “coco” subrayó 

que estos terrenos destinados 
para vivienda tienen reserva de 
dominio, todo esto para bien de 
los dueños originales y no para 
quienes los están comprando 
porque tienen dinero, y esas 
personas que están vendiendo 
su predio  no saben que ello 
solo les ocasionara problemas 
legales y se lamentaran, porque 
estos apoyos son para gente de 
bajos recursos.

	 La	regidora	e	impulsora	de	la	creación	de	este	asentamiento	
urbano,	María	Guadalupe	Gutiérrez	Flores,	lamentó	que	colonos	estén	
vendiendo	sus	terrenos	sin	saber	en	los	problemas	que	pueden	tener	y	en	

las	sanciones	a	que	se	pueden	hacer	acreedores

22
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Falso que haya recibido dos apoyos 
ganaderos a fondo perdido: Rigoberto Delgado 

23Santiago Ixcuintla

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Desmiente el titular 
del Fomento Agropecuario de la actual 
administración que haya recibido dos apoyos 
a fondo perdido de ganado vacuno, “que 
más hubiera querido, pero las 14 cabezas 
de ganado que tengo son propiedad de mi 
hijo Rigoberto, quien radica desde hace 
muchos años en la Unión Americana, 
y que yo como padre únicamente se lo 
administro” dijo.

Rigoberto Delgado, a quien conozco 
desde que rentaba tierras de cultivo en el 
poblado de Valle Morelos, señaló “eso no 
es cierto, son cosas que nada más dice la 
gente, pero pues no ha habido ningún apoyo, 
yo no he recibido ningún apoyo ganadero, 
ni de nada, que si hemos solicitado pero 
para amigos, yo no esos animales que están 
ahí los ha comprado un hijo mío, que se 
encuentra en los Estados Unidos, no hay 
nada todavía, es falso. Pero si estamos 
en la libertad de expresión y pues que 
pongan lo que consideren conveniente de 

mi persona”.

Rigoberto, pasa que muchos políticos, 
apoyados en cargos de mediana calidad, 
se han apoyado en políticos enquistados en 
el poder para conseguir apoyos federales, 
incluso a fondo perdido, como es el caso del 
ex presidente municipal, Sergio González 
García; del Médico Dentista, Víctor Peña 
Martínez; del propio recién estrenado 
presidente de la Ganadera local, Faustino 
Haro Beas. Por eso quizá se diga que 
Rigoberto Delgado, director del Fomento 
Agropecuario también haya recibido ese 
beneficio.

“No, a mí no me ha llegado nada, porque 
no he metido sinceramente ningún proyecto 
y si les llegó a las personas que mencionas, 
pues a lo mejor si metieron los proyectos 
en su momento, igual que el compañero 
Tato, pero yo no sé a quién le haya llegado 
los apoyos que dicen que a fondo perdido. 
Pero yo la verdad desconozco a quien le 
haya llegado y quien se ha visto beneficiado, 
a lo mejor es porque metieron el proyecto 

en tiempo y forma, yo no he metido ningún 
proyecto porque primeramente dice que 
para solicitar un apoyo federal se necesita 
ser ganadero, y yo no lo soy. Esas cabezas 
que compró mi hijo pues yo las voy a poner 
a mi nombre para darme de alta como 
ganadero, y a lo mejor para vuelta de año 
pueda solicitar un corral de manejo animal, 
pero yo ahorita mis respetos para los que 
han sacado beneficios y más si es a fondo 
perdido. Yo, y tú lo sabes, lo único que he 
sacado ahora que ando en esto es que 
me hayan robado un tractor con arado y 
rastra del corral de mi casa, y más tarde mi 
camioneta que dejé estacionada en el bordo 

de contención mientras yo me encontraba 
en el edificio de la CNC de Santiago, esos 
han sido mis logros, logros que a nadie 
se los recomiendo en verdad”. Terminó 
diciendo Rigoberto Delgado.

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!En su Noveno Aniversario me es grato saludar a 
mis amigos de: 

Deseando	de	manera	sincera	que	sigan	manteniendo	esa	línea	
de pluralidad y profesionalismo a la hora de presentarnos la 
información oportuna y veraz.
A	todos	 los	que	 laboran	en	el	Diario	un	reconocimiento	por	
tener	informada	a	la	población	de	Santiago	y	la	zona	norte,	
esperamos	que	sigan	cumpliendo	más	aniversarios.	
¡Muchas felicidades!

ATENTAMENTE 

Director de Fomento 
Agropecuario en Santiago 

Santiago Ixcuintla Nay.- 2 de Septiembre de 2015

Rigoberto Delgado 
Elizondo 
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*Tal y como lo señalara Vallarta Chan

Señala Raúl Palacios que al retirar la Liga Mexicana de Nayarit para irse al Bajío
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Fue una puñalada trapera a don Raymundo López Casillas 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Crece la 
inconformidad entre los campesinos 
productores de frijol, al  caerles el 
20 en el sentido de que tal y como 
lo dijera el Licenciado Lucas Vallarta 
Chan, los 2 pesos de apoyo por 
kilogramo de frijol entregado a los 
centros de acopio continúan arriba 
del palo ensebado y no ha habido 
pirámide humana que los haya podido 
bajar de donde se encuentran.

Actualmente, tal y como lo dijera 
a este reportero el presidente de la 
fundación frijol produce Cipriano 
Becerra Orozco, el único pago seguro 
es el de 30 millones de pesos que 

beneficiaran a los productores de 
frijoles claros, ya que esto se pactó 
con los funcionarios de Sagarpa y 
Aserca desde hace por lo menos 5 
meses. Pero aquí la pregunta que 
se hacen los hombres del campo es 
el sentido de que los funcionarios 
de estas dependencias federales 
como modernos Nostradamus, 
pronosticaron que habría lluvias 
atípicas, tomando en cuenta que 
por las mismas lluvias atípicas no 
hubo entrega de frijoles negros 
a los centros de acopio, porque 
sencillamente debido a las lluvias 
el fríjol se nació y la mayoría se 
manchó, por lo que no hubo quien 
recibiera el grano, a sabiendas que 
este no tenía mercado.

En ese sentido, añaden que, 
al no haber entregas de frijoles 
claros en los centros de acopio, 
de donde sacarán las entregas 
para poder pagar los 2 pesos de 
frijol recibido en los almacenes 
de los “comercializadores”, así 
“comercializadores”; porque si se 
les pone al adjetivo de “coyotes”, 
se enojan y se hacen los ofendidos. 
Ante esto el senador Manuel Cota, 
platicando con este escribano, dijo que 
iba a estar pendiente de este asunto, 
ya que el recurso lo había conseguido 
él de una partida encontrada en la 
Secretaria de Hacienda, según me 
lo hizo constar. Y es que entregas 
ficticias se pueden hacer, luego 
de que se hagan los moches con 

funcionarios enquistados 
en estas dependencias 
federales. Y, ¿saben quiénes 
eran los acopiadores más 
interesados en que se pagara 
el recurso a los productores 
de frijoles claros?... ¡acertó 
amable lector!... ¡nuestra estimada 
amiga, Gumersinda Villegas!, y uno 
de los hijos del señor Juan Manuel 
Rocha Piedra, quien según fuimos 
enterados tiene un centro de acopio 
en el poblado de Tecuala. 

Por su parte Cipriano Becerra, 
señaló en entrevista que nos 
concediera la semana de la 
celebración de los 77 años y que 
por tal motivo se organizó un 

congreso en el estado de Durango, 
iba a ser fundamental para destrabar 
el problema de los 2 pesos para 
los frijoles negros, y que de no 
haber pago de los 2 pesos para los 
negros buscarían la forma de que 
se repartieran de a peso, aunque 
sea el pago de esta bonificación 
a todos los productores hayan 
sembrado frijoles claros o negros. 
Por lo pronto como dijera Vallarta 
Chan, los 2 pesos continúan en la 
parte más alta del palo encebado.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Al hablar 
de la desaparición de la liga del 
noroeste el ex player Raúl Palacios 
Arvizu, dijo: “claro que sí José 
María, es triste para nosotros, tú 
sabes aquí somos como se dice 
mitoteros, y nos gusta mucho el 
deporte la gente viene a divertirse 
aquí en el Revolución, y nos dan 
esa puñalada trapera de que no 
hay liga del noroeste. Escuchamos 
comentarios de una liga estatal, 
tengo entendido que no se le puede 
llamar liga estatal porque ese 
nombre le pertenece a la Asociación 
Estatal de Béisbol, se le puede 
poner otro nombre a la liga pero no 

estatal, digo lo anterior porque me 
hablo el médico Guadalupe Gómez 
Cortés, presidente en el estado 
de la Asociación de Béisbol, y me 
comentó que no puede llamarse liga 
estatal. Pero independientemente 
de cómo se llame, yo pienso que 
si alguien le quiere entrar esto es 
cuestión de dinero, porque cuestan 
los chamacos, porque la mayoría 
de peloteros de mediana calidad ya 
cobran por su participación pues 
tienen esposa y algunos incluso 
hasta hijos, de hacerse esta liga 
va a costar un buen billete, y pues 
quien le quiera entrar con mucho 
gusto estamos disponibles, mucha 
gente va querer colaborar con quien 
quiera, y jalamos”.

-Raúl, comentaba el diputado 
Beni Ramírez, el pasado sábado 
que la liga estatal de beisbol y 
aquí continuando con lo de estatal, 
contemplará 5 refuerzos extranjeros 

para aquellos municipios que quieran 
y tengan el recurso económico 
suficiente para entrarle.

-“Bueno Chema, acuérdate que 
tú te diste cuenta cuando el ex 
gobernador Ney González aportaba 
100 mil pesos a cada equipo de liga 
del noroeste para iniciar actividades 
deportivas y bueno es el momento 
de recuperar nuestro beisbol, a 
través del gobernador que es el 
que tiene la lana. Que dice que no 
tiene, pero si tiene y que la suelte 
para promover nuestros valores y 
si sería fabuloso que se admitieran 
no 5, me conformo con 2 refuerzos 
extranjeros de buena calidad que 
vengan a darle espectáculo al pueblo”.

-Raúl, Ney González, aportaba 
100 milpesos para que iniciaran 
los equipos de liga del noroeste. 
Pero Roberto Sandoval suspendió 
esa entrega económica desde su 

arribo a la gubernatura del estado.

-“Bueno, acuérdate que está 
contemplado en la Constitución, 
que lo que es deporte y cultura hay 
que aportarle para el desarrollo de 
nuestros jóvenes.

La gente quiere continuar con 
el rey de los deportes, ya que es 
nuestro deporte por tradición, y 
aparte es por consecuencia un 
semillero de buenos peloteros, no 
nada más aquí en el Revolución sino 
en todas las cabeceras municipales 
de la entidad. Ojala y sea para bien 
y podamos tener un buen beisbol 
de altura”.

-Una pregunta final Raúl, aquí 
conocemos muy bien la trayectoria 
de don Raymundo López Casillas, 
¿qué opinara don Raymundo al 
respecto?

-“Tú sabes que don Raymundo 

tiene más de 40 años promoviendo 
nuestro beisbol, dándole cabida a 
las organizaciones de Liga Mexicana 
para que sus novatos desarrollen 
su talento en la liga del Noroeste, 
y considero que hoy don Ray se 
encuentra en la recta final de su 
vida, con más de 80 años de vida, 
lo que hicieron los directivos de 
la Liga Mexicana, al suspender 
la Liga del Noroeste sin siquiera 
haberle avisado viene siendo una 
puñalada trapera, y esto se le ha 
agudizado porque en la última 
junta celebrada en Acaponeta lo 
ví en muy mal estado de salud, 
ya no hablaba, quien hablaba era 
su secretaria doña Conchita, pero 
considero que los directivos de 
Liga Mexicana era haberle dado a 
don Ray, cuando menos la última 
temporada, avisarle con tiempo 
que en la próxima temporada se 
iban a la liga del bajío”. Concluyó 
Raúl Palacios.

Los	2	pesos	por	kilo	entregado	continúan	
en la parte más alta del palo encebado
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